
25 и 26 октября в Подмосковье состоялись 
семинар-совещание руководителей регио-
нальных отделений КПРФ и очередной Х (ок-
тябрьский) пленум Центрального Комитета 
КПРФ.

В их работе принял  участие первый секре-
тарь Чувашского рескома КПРФ Александр 
Андреев. 

На семинаре-совещании выступил Геннадий 
Андреевич Зюганов. Он дал взвешенную оценку 
происходящим мировым событиям и складыва-
ющейся внутриполитической ситуации в нашей 
стране. Лидер партии обозначил важнейшие на-
правления работы, а также сделал акцент на 
темы, которым коммунистам необходимо уделять 
особое внимание в процессе своей деятельности.

Подводя итоги деятельности региональных 
отделений, на совещании отметили Чувашское 
республиканское отделение КПРФ. В частности, 
положительно оценили работу газеты «Чебоксар-
ская правда», которая всегда оперативно разме-
щает важную информацию ЦК КПРФ. Чебоксар-
ское городское отделение КПРФ также отличилось 
приростом первичных партийных отделений –  в 
текущем году созданы 8 новых первичек.

После совещания первый секретарь Комитета 
Курского регионального отделения КПРФ Николай 
Иванов передал Александру Андрееву Почётную 
грамоту с благодарностью Чувашскому республи-
канскому отделению КПРФ за оказанную гумани-
тарную помощь курянам в период военных дей-
ствий на территории Курской области.

В работе Х (октябрьского) пленума Централь-

ного Комитета КПРФ приняли участие свыше 600 
представителей партийного актива и сторонников 
КПРФ. В их числе активисты патриотических объ-

единений, участники специальной военной опера-
ции, депутаты различных уровней, руководители 
народных предприятий.

Работу пленума открыл Председатель ЦК 
КПРФ Г.А. Зюганов. Заседание было начато с объ-
явления минуты молчания. Собравшиеся почтили 
память партийных комиссаров – коммунистов и 
комсомольцев, павших в борьбе с неофашизмом 
в ходе специальной военной операции на Украи-
не.

С докладом на тему «Исторический вклад со-
циализма в разгром гитлеровского фашизма и 
японского милитаризма, и задачи коммунистов на 
современном этапе» выступил Председатель ЦК 
КПРФ Г.А. Зюганов.

Пленум также рассмотрел вопрос о созыве XIX 
Съезда политической партии КПРФ. 

Итоги обсуждения подвел Г.А. Зюганов. Наце-
ливая коммунистов на деятельное достижение 
Программы Победы КПРФ, он отметил важность 
активной борьбы против любых проявлений фа-
шизма и национализма, антисоветизма и русофо-
бии. Особо было подчеркнуто, что преодоление 
этих реакционных явлений в полной мере воз-
можно только на путях строительства социалисти-
ческого общества. В ближайшее время коммуни-
стам и их сторонниками предстоит сосредоточить 
усилия на обеспечении массовости мероприятий, 
направленных на подготовку к 107-й годовщине 
Великой Октябрьской социалистической револю-
ции, и обеспечить успешное проведение II Между-
народного Антифашистского форума в Минске.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

В преддверии дня рождения Ленинского 
комсомола комсомольцы Чебоксар встрети-
лись с пионерами города Новочебоксарска у 
памятника В.И. Ленину в Чебоксарах.

Ребят поздравили с предстоящим праздником 
первый секретарь Чувашского республи-
канского отделения ЛКСМ Никита Павлов и 

председатель Союза советских офицеров Юрий 
Бусов.

После возложения цветов к памятнику все от-
правились в музей СССР, где для них провёл экс-
курсию по советской эпохе сам директор музея 
Николай Адёр.

День основания ВЛКСМ, 29 октября, начался 
с возложения цветов к памятнику В.И. Ленину на 
площади Республики.

Затем первый секретарь Чебоксарского горко-
ма КПРФ Зоя Семенова в музее СССР провела 

встречу со школьниками. Она рассказала им об 
истории комсомола, о ратных и трудовых подвигах 
комсомольцев советской страны. Ребята ответили 
на все вопросы викторины и получили призы. Ра-
ботники музея провели для школьников интерес-
ную экскурсию. В конце встречи прошёл приём в 
пионеры.

В Аликово в день рождения комсомола про-

шло бюро местного отделения КПРФ, на кото-
ром состоялся приём в ряды Коммунистической 
партии. Затем собрались ветераны комсомола, 
которые отметили праздничную дату шашечным 
турниром, посвящённым 106-й годовщине комсо-
мольской организации. 

Шумерлинский горком КПРФ провел торже-
ственное собрание, на которое были приглашены 
ветераны комсомола, принимавшие активное уча-
стие в строительстве социалистического государ-
ства, социальном развитии общества и патриоти-
ческом воспитании молодого поколения. 

В своем докладе первый секретарь горкома 
Анатолий Швецов остановился на предпосылках 
рождения комсомольской организации, на подви-
гах комсомольцев на полях сражений и на трудо-
вом фронте – недаром знамя комсомола украша-
ют шесть орденов. 

В заключение мероприятия секретарь горко-
ма Г.С. Горбачева вручила ветеранам комсомо-
ла благодарственные письма и почетные грамо-
ты. 

Праздничные мероприятия прошли также в 
других муниципальных округах республики.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

Информационное сообщение о работе Х (октябрьского) пленума ЦК КПРФ 
и семинара-совещания руководителей региональных отделений КПРФ
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Окончание. Начало на 1-й стр.

23 октября состоялась очередная отчётно-вы-
борная конференция Яльчикского местного отде-
ления КПРФ, на которой присутствовал завотдела 
организационно-партийной работы Чувашского 
рескома КПРФ Иван Михайлов.

В начале работы конференции прошло награж-
дение памятными медалями ЦК КПРФ «100 лет 
образования СССР» активных коммунистов Нико-
лая Павлова и Николая Александрова.

С отчётным докладом выступил первый секре-
тарь райкома Анатолий Тимофеев.

Тайным голосованием делегаты избрали чле-
нов райкома партии, КРК и делегатов на республи-
канскую отчётно-выборную конференцию.

На первом организационном пленуме пер-
вым секретарём Яльчикского местного отделения 
КПРФ был избран Анатолий Артемьевич Тимофе-
ев.

*   *   *23 октября состоялась отчётно-выборная кон-
ференция Канашского городского отделения 
КПРФ, на которой присутствовали первый секре-
тарь Чувашского рескома КПРФ Александр Андре-
ев, завотдела организационно-партийной работы 
Иван Михайлов и председатель республиканской 
КРК Михаил Редькин.

Тайным голосованием делегаты избрали чле-
нов райкома партии, КРК и делегатов на республи-
канскую отчётно-выборную конференцию.

На первом организационном пленуме первым 
секретарём Канашского городского местного отде-
ления КПРФ был избран Александр Михайлович 
Васильев.

*   *   *Отчетно-выборная конференция состоялась в 
городском отделении КПРФ г. Новочебоксарск. 
На конференции присутствовал первый секретарь 
Чувашского рескома КПРФ, депутат Государствен-
ного Совета Чувашии Александр Андреев.

До начала работы конференции были награж-
дены Александр Тимофеев, его первичное отде-
ление было признано лучшим в городе,  и Алла 
Воробьева за продуктивную работу по развитию 
пионерского движения.

В ходе конференции была дана удовлетвори-
тельная оценка деятельности комитета за 2022-
2024 годы, избран состав комитета, Контрольно-
ревизионной комиссии, а также избраны делегаты 
на Конференцию республиканского отделения 
партии.

Первый секретарь горкома Владислав Цапин 
привел показатели по взносам, приему в партию, 
подписке на партийные издания, подвел итоги 
проделанной работы, рассказал о проведенных 
мероприятиях: участие в избирательных кампани-
ях, протестных и партийных мероприятиях и мно-
гих других.

В ходе конференции делегаты выступили со 
своими предложениями, отметили позитивные из-

менения в работе парторганизации.
В состав вновь избранного комитета вошли: 

Владислав Цапин, Максим Григорьев, Леонид 
Шашкин, Александр Тимофеев, Артемий Семе-
нов, Эдуард Катмиче, Алла Воробьёва, Ирина Де-
мидова, Владислав Цветков. Делегатами на Кон-
ференцию республиканского отделения избраны 
Александр Тимофеев и Ирина Демидова.

На первом организационном пленуме первым 
секретарем Новочебоксарского горкома КПРФ из-
бран Владислав Цапин, вторым секретарем Мак-
сим Григорьев. Секретарем по организационной 
работе Леонид Шашкин, секретарем по протестно-
му движению  - Александр Тимофеев.

*   *   *Состоялась отчётно-выборная конференция 
Шемуршинского местного отделения КПРФ, на 
которой присутствовали первый секретарь Чуваш-
ского рескома КПРФ Александр Андреев и пред-
седатель республиканской КРК Михаил Редькин.

На первом организационном пленуме первым 
секретарём Шемуршинского местного отделения 
КПРФ был избран Валерий Юманов.

*   *   *На отчётно-выборной конференции Моргауш-
ского местного отделения КПРФ были подведены 
итоги проделанной работы, внесены предложения 
по укреплению партийных рядов.

На первом организационном пленуме первым 
секретарём Моргаушского местного отделения 
КПРФ была избрана Татьяна Кондратьева.

*   *   *В воскресенье, 27 октября 2024 года, в Алаты-
ре состоялась 67-я очередная отчётно-выборная 
конференция Алатырского городского отделения 
КПРФ. Это важное событие в жизни партийной ор-
ганизации, которое позволяет оценить результаты 
работы, определить новые задачи и наметить пути 
развития на ближайшее будущее.

На конференции присутствовали делегаты от 
первичных организаций, представители горкома 
КПРФ, а также гости в лице первого секретаря Чу-
вашского республиканского комитета КПРФ Алек-
сандра Андреева и зав. орготделом рескома Ком-
партии Ивана Михайлова.

С докладом о проделанной работе выступила 
первый секретарь Алатырского ГК КПРФ Лариса 
Вавилова. Она рассказала о достижениях и про-
блемах, о том, что удалось сделать за прошедший 
период, и о том, что ещё предстоит.

Одним из главных достижений было названо 
сохранение партийной организации Алатыря, по-
стоянное участие в политической жизни города, 
проведение митингов, пикетов и других меропри-
ятий, направленных на защиту интересов трудя-
щихся, приобщение коммунистов и сторонников 
Компартии к общественной и культурной сфере, и 
активная информационная деятельность в соцсе-
тях. В то же время чётко были обозначены и про-
блемы, с которыми сталкивается местное партот-
деление. 

Во время прений делегаты конференции внес-
ли ряд предложений по улучшению работы мест-
ного отделения Компартии. 

По итогам конференции был определён новый 
состав Комитета Алатырского городского отделе-
ния КПРФ.

На первом организационном Пленуме ГК КПРФ 
первым секретарём городского комитета Ком-
партии единогласно вновь была избрана Лариса 
Вавилова. Секретарями горкома остались Алек-
сандр Киреев и Юлия Касаткина.

Выступившие перед собравшимися первый 
секретарь Чувашского рескома КПРФ Александр 
Андреев и зав.орготделом регионального партот-
деления Иван Михайлов подробно доложили об 
основных направлениях деятельности КПРФ в 
России и Чувашии на современном этапе, ответи-
ли на вопросы присутствующих и проинформиро-
вали их о том, что в связи с созданием единого 
Алатырского муниципального округа и прекраще-
нием полномочий территориальных избиратель-
ных комиссий города Алатыря и Алатырского рай-
она куда от КПРФ с 2020 по 2024 годы входили 
Александр Киреев и Ирина Сидякина, начался 
приём заявок для формирования окружной ТИК. 
Они порекомендовали назначить в территориаль-
ный избирком первого секретаря ГК КПРФ Ларису 
Вавилову. 

*   *   *В Янтиковском местном отделении КПРФ со-
стоялась очередная отчётно-выборная конферен-
ция. Избраны новый состав комитета, бюро, КРК, 
делегат на республиканскую конференцию. 

В начале конференции прошло награждение 
почётными грамотами Чувашского рескома КПРФ 
активных участников прошедшей выборной кам-
пании А.Л. Никитина, Н.В. Александровой, Г.В. 
Константиновой. О.В. Иванова получила удосто-
верение помощника депутата Госсовета Чуваш-
ской Республики А.М. Андреева.

Конференция признала работу местного пар-
тийного отделения и КРК за отчётный период 
удовлетворительной.

На первом организационном пленуме первым 
секретарем Янтиковского райкома единогласно 
избрали Н.Н. Петрова. 

Н.Н. Петров поблагодарил всех за оказанное 
доверие и дал направление на дальнейшую ра-
боту – терпение и труд, сплочённость в борьбе с 
внешним врагом страны.

*   *   *29 октября в г. Козловка состоялась 50-ая от-
чётно-выборная партийная конференция Козлов-
ского местного отделения КПРФ. В его работе 
приняли участие первый секретарь Чувашского 
рескома КПРФ А.М. Андреев и председатель кон-
трольно-ревизионной комиссии ЧРО КПРФ М.Ф. 
Редькин.

С докладом о работе козловских коммунистов 
за последние два года выступил первый секре-
тарь Комитета И.Е. Кузнецов, с докладом о работе 
Контрольно-ревизионной комиссии - её председа-
тель Г.Е. Егоров.

Участники конференции признали работу руко-
водящих органов удовлетворительной и приняли 
итоговое постановление.

Тайным голосованием делегаты избрали коми-
тет Козловского МО КПРФ, КРК и трёх делегатов 
на республиканскую партийную конференцию.

На первом пленуме комитета образовано бюро 
из 5 человек. Первым секретарём Комитета из-
бран И.Е. Кузнецов, секретарём Комитета - Ю.Г. 
Аниферов.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Состоялась отчётно-выборные конференции местных отделений КПРФ
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Уважаемые товарищи! Участники пленума!
Полтора года назад на Международном Ан-

тифашистском форуме в Минске мы заявили 
твёрдое “Нет!” войне и реакции, неофашизму 
и угнетению. Вместе со своими соратниками 
из стран Азии, Америки, Африки и Европы мы 
провозгласили: “Красный флаг над Рейхста-
гом в мае 1945 года – это не только особый 
факт прошлого. Смысл и значение Великой 
Победы над фашизмом обращены в будущее. 
Они звучат набатом, взывая к сердцам но-
вых поколений”.

ЗНАть. ПоНИМАть. ДЕйстВоВАть
Вчера, сегодня и навсегда наши сердца пол-

ны гордости за Победу над гитлеровским фа-
шизмом и японским милитаризмом. Это бла-
городное чувство соседствует сегодня с острой 
тревогой за будущее человечества. В мае текуще-
го года пленум ЦК КПРФ в своём постановлении 
подчеркнул: “Современный империализм вновь 
«беременен» фашизмом. Глубокий социально-
экономический кризис в странах Запада под-
стёгивает нарастание реакционных тенден-
ций, свёртывание демократических норм, 
наступление на права рабочего класса. Наби-
рают силу ультраправые движения. Идеоло-
гия и практика неонацизма вновь получает 
покровительство олигархических кругов. В 
ряде стран героизация нацизма выходит на 
уровень государственной политики. Перепи-
сывается история Второй мировой войны. 
Замалчиваются преступления гитлеризма”. 

ситуация продолжает обостряться изо дня 
в день. Глобальная олигархия многое для себя 
решила и действует всё циничнее. Крупный ка-
питал не стесняясь призывает неонацистов к 
себе на службу. тема антифашистской борьбы 
вновь стала важнейшей для коммунистов. Она 
тесно сопряжена с вопросами социально-клас-
совой и национально-освободительной борьбы. 
Понимая степень угрозы, мы не можем обойтись 
разовым обращением к этой проблеме.

К чести КПРФ, мы ведём борьбу с неонацизмом 
последовательно и твёрдо. требование партии 
о признании независимости Донецкой и Лу-
ганской народных республик в конечном итоге 
было поддержано и Государственной Думой, и 
президентом России. Это решение открыло путь 
к проведению референдума и возвращению в со-
став России ДНР и ЛНР, Запорожской и Херсон-
ской областей.

Героическая борьба народных масс Дон-
басса с первых дней получила нашу уверен-
ную поддержку. Политическая работа, 130 кон-
воев гуманитарной помощи, программа “Дети 
России – детям Донбасса”, мужество коммунистов 
и комсомольцев в рядах бойцов СВО – всё это 
уже написанные партией страницы современной 
борьбы с неофашизмом. Впереди – II Междуна-
родный Антифашистский форум в Минске. 
Подготовка к нему идёт полным ходом.

Фашизм – это явление, к которому комму-
нист не может не испытывать праведной клас-
совой ненависти. Свою работу мы строим на ре-
шительном неприятии зла нацизма всем сердцем. 
Но не только. Мы ведём неустанный анализ харак-
тера этой угрозы, оцениваем динамику событий, 
определяем наши подходы и планируем конкрет-
ные действия.

В мае прошлого года VI совместный пленум 
Центрального Комитета и ЦКРК предметно ис-
следовал вопрос: “О задачах КПРФ по борьбе 
с фашизмом и патриотическому воспита-
нию подрастающего поколения». Спустя год 
IX пленум рассмотрел вопрос: «О задачах КПРФ 
по сплочению антифашистских сил в борьбе 
с империализмом, реакцией и военной угро-
зой».

Анатомия капитализма и его порождения – 
нацизма – исследуется нами самым тщатель-
ным образом. Мы делали это на съездах пар-
тии. Эти проблемы держат в фокусе внимания 
газеты “Правда”, “советская Россия” и другие 
партийные СМИ. Об этом можно прочесть на 
страницах моих работ: “Глобализация и судьба 
человечества”, “Русский мир на двух осях”, 
“Ленин. Сталин. Победа”. Наши товарищи ста-
вят эти вопросы при обсуждении единого учеб-
ника истории. Партии удалось добиться точной 
оценки празднования 3 сентября как Дня Победы 
над милитаристской Японией и окончания Вто-

рой мировой войны.
Сегодня в центре нашего внимания вновь за-

дачи антифашистской борьбы. Для этого есть 
все основания. Увы, несмотря на трагический опыт 
Второй мировой войны, не все уроки усвоены. Мы 
обязаны хорошо видеть главный нерв историче-
ского момента и осознавать характер угрозы во 
всей полноте. Мелочей здесь нет. Точные выводы 
нужны во всём: от оценки общемировых тенден-
ций до выявления опасных изъянов бюджетной 
политики российских властей или проблем в си-
стеме образования и воспитания.

Одержать победу над реакцией, фашизмом и 
неоколониализмом, устранить военные угрозы 
можно, только последовательно меняя баланс 
сил на планете. Для решения этой задачи боль-
шое значение имеет деятельность БРИКс, Шос и 
ряда других международных организаций. Она за-
служивает поддержки в нашей парламентской, ин-
формационной и другой политической работе.

Последние годы отмечены активизацией от-
ношений России с государствами, прочные связи 
с которыми заложил советский союз. Это Ки-
тай, Вьетнам, КНДР, ЮАР, сербия, Лаос, Куба, 
Венесуэла, Никарагуа, сирия, Ангола и другие 
страны. Многое делается для интеграции на преж-
нем пространстве СССР. КПРФ настаивала  на 
этом всегда. Настойчивую работу по сбережению 
дружбы с нашими традиционными союзниками мы 
вели даже в самые глухие годы ельцинского пре-
дательства.

Во всякой большой, сложной, многослой-
ной борьбе крайне важно уметь “переумнить 
противника”. В.И. Ленин побеждал гидру много-
головой интервенции не только отвагой созданной 
им Красной Армии. И.В. сталин громил объеди-
нённую Гитлером Европу не только передовым 
вооружением и народным героизмом. Для того, 
чтобы наша Советская Родина могла побеждать, 
находясь в меньшинстве, её руководству потре-
бовалось глубокое понимание экономики, по-
гружение в тонкости дипломатии, искусное пла-
нирование военных операций, управленческое 
мастерство во всём. Впереди наших побед на 
трудовых и боевых фронтах шла поистине вы-
дающаяся интеллектуальная работа.

Именно в этой работе современная Россия 
демонстрирует один из самых больших изъ-
янов. Власть, которая всерьёз требовала от 
российского образования “растить квалифи-
цированного потребителя”, теперь попала в 
плен этих установок. такие ориентиры полно-
стью расходятся с потребностями хорошо об-
разованного, нравственно чистого и духовно 
богатого общества. 

Оправдывать личную страсть к потреблению 
– значит вести себя недостойно. А выдвигать по-
требительство на роль священного образца для 
поведения целой нации – просто преступно. Лю-
бой народ, принявший такие установки, будет обе-
скровлен, а власть в его стране станет вырождать-
ся. У государства будет всё меньше возможностей 
рекрутировать в управленческие круги людей, 
способных принимать масштабные, глубоко выве-
ренные, победоносные решения.

По согласованию с членами Президиума ЦК 
КПРФ вскоре после начала СВО членам Совета 
Безопасности и правительства, руководителям 
регионов мною был разослан документ под на-
званием: «Опыт денацификации Германии и 
других стран Европы после Второй мировой 
войны». С одной стороны, отзывы с признатель-
ностью за него мы получили от М.В. Мишустина, 
В.И. Матвиенко, с.В. Лаврова, с.Е. Нарышки-
на и других. В то же время стало ясно, что “вер-
тикаль власти” в целом имеет слишком общие 
представления о том, как могут решаться задачи 
денацификации Украины. Исторический опыт ею 
не изучен, выстроенного целеполагания нет, а свя-
зи бандеровщины с конкретным политическо-эко-
номическим фундаментом она не видит. В таких 
условиях переумнить опасного противника и побе-
дить чрезвычайно сложно.

Даже на этом примере хорошо видно, какую 
титаническую работу предстоит проделать со-
зидательным силам российского общества. Важ-
нейшая функция государства – прогностиче-
ская. Верные выводы на будущее определяются 
знанием исторических фактов, честностью и глу-
биной их оценки. Только так можно действовать 
выверенно и результативно. Без этого блуждание 

в потёмках гарантировано. В личном плане это 
чаще всего оборачивается персональным невеже-
ством. Там же, где дело касается целого народа, 
речь идёт о выборе им своего пути, о его судьбе, а 
порой даже о его праве на будущее.

КПРФ – ведущая оппозиционная сила, пар-
тия с прочной теоретической основой и боль-
шой антифашистской историей. Индийская 
поговорка гласит “Кто промолчит, зная прав-
ду, подобен лжесвидетелю”. А Председатель 
КНР си Цзиньпин настойчиво повторяет мысль, 
высказанную им в 2011 году на XVIII съезде КПК 
при вступлении в должность генерального секре-
таря: «Пренебрегать историей Советского 
Союза и Советской коммунистической пар-
тии, пренебрегать Лениным и Сталиным, 
пренебрегать всем остальным равноценно 
историческому нигилизму«.

Компартия России – хранительница вели-
кой традиции, главных смыслов больших по-
бед. На нас лежит своя особая миссия. свою 
правду мы должны нести уверенно и достой-
но. По этой причине сегодня мы вновь обра-
щаемся к теме борьбы с нацизмом.

стЕРжЕНь МИРоВоГо сРАжЕНИЯ 
Рубеж XIX и XX веков стал переломным в 

долгой истории капитализма. К началу про-
шлого столетия мир был поделён на колонии 
между Великобританией, Францией, Германи-
ей, Бельгией, Португалией, сША. свободная 
конкуренция уступила место господству моно-
полий.

Концентрация производства и капитала рос-
ла. Корпорации захватывали основные ресурсы 
общества и усиливали гнёт трудящихся. В жажде 
тотально влиять на людей капитал искал способы 
манипуляции сознанием, усиливал контроль над 
идеологией и информацией.

В.И. Ленин сделал принципиальный вывод о 
переходе «развитого капитализма в империа-
лизм». Он подчёркивал, что магнаты финансового 
капитала подчиняют себе аппарат буржуазного го-
сударства, сосредоточивают в своих руках рычаги 
господства во всех сферах экономики и политики. 
Всевластие олигархии из группы самых развитых 
стран переросло национальные границы. Возник-
ла международная сеть взаимосвязей финансово-
го капитала.

Насилие всегда составляло основу капита-
листической экспансии. Осуществлялся захват 
и удержание ресурсов. В ХХ веке диктат силы 
стал всеохватным. Во-первых, научно-техниче-
ский прогресс дал буржуазии невиданные прежде 
смертоносные виды оружия. Во-вторых, в руках 
капитала оказались мощные средства распро-
странения информации, что помогало влиять на 
сознание масс. Александр Блок тонко подметил 
это в поэме “Возмездие”:

Век девятнадцатый, железный,
Воистину жестокий век!
Тобою в мрак ночной, беззвездный
Беспечный брошен человек!..
Век буржуазного богатства
(Растущего незримо зла!).
Под знаком равенства и братства
Здесь зрели тёмные дела…
Двадцатый век… Ещё бездомней,
Еще страшнее жизни мгла
(Еще чернее и огромней
Тень Люциферова крыла)…
И неустанный рёв машины,
Кующей гибель день и ночь…
Сулит нам, раздувая вены,
Все разрушая рубежи,
Неслыханные перемены,
Невиданные мятежи…
Капитализм был экипирован в «технологи-

ческую броню». Он вёл борьбу за территории, за 
рынки и источники сырья. Международная поли-
тика, словами Ленина, свелась «к борьбе вели-
ких держав за экономический и политический 
раздел мира».

Исторический вклад социализма в разгром гитлеровского фашизма и 
японского милитаризма и задачи коммунистов на современном этапе
Доклад Председателя ЦК КПРФ Г.А. ЗЮГАНОВА на октябрьском пленуме Центрального Комитета партии

Полностью с текстом 
Доклада можно ознако-
миться на сайте kprf.ru, 
перейдя по ссылке:
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КоРотКой стРоКой
 В Чебоксарах до конца года пла-

нируют установить и подключить к 
АПК «Безопасный город» ещё 67 камер 
видеонаблюдения. 6 новых видеокамер 
установят у монумента Матери Покрови-
тельнице, 7 – на Новосельском пляже, 36 
– на объекте «Благоустройство Обиков-
ского леса». Всего в городе к муниципаль-
ной системе подключено 3036 камер ви-
деонаблюдения, в том числе 1359 камер 
видеонаблюдения «Безопасный двор», 
установленных на придомовых террито-
риях, 698 – в общественных местах, 791 
– в образовательных учреждениях. А на 
западном и восточном подъездах к городу 
энергоёмкие светильники заменят на све-
тодиодные. Всего будет установлено 406 
светодиодных светильников.
 Проект строительства системы 

водоснабжения на новых улицах де-
ревни сятракасы Чебоксарского муни-
ципального округа прошёл госэкспер-
тизу. На сети протяжённостью около 10 
км будет размещено 67 круглых железо-
бетонных колодцев и две прямоугольные 
камеры. К сети подключат все домовладе-
ния. Реализация проекта решит давнюю 
проблему обеспечения жителей деревни 
централизованной системой хозяйствен-
но-противопожарного водоснабжения.
 Чебоксары вошли в тройку лиде-

ров по росту цен на вторичное жильё. 
Специалисты федерального портала 
«Мир квартир» проанализировали цены 
в 70 городах России с населением более 
300 тыс. человек. За месяц в среднем 
по городам квадратный метр подорожал 
на 0,7% – до 116 тыс. руб. Квартиру на 
«вторичке» можно купить за 6,1 млн. руб. 
В столице Чувашии стоимость 1 кв. м – 
105,2 тыс. руб. (+1,2% за месяц), а квар-
тиры – 5,9 млн. руб. Частные дома в Чу-
вашии с начала года подорожали на 2,9%. 
В среднем по России частный дом стоит 7 
млн. руб., в Чувашии – 4,4 млн. руб.
 На капремонт Новочебоксарского 

медицинского центра (ул. Винокуро-
ва, д. 70) выделено 464 млн. рублей. В 
здании проведут перепланировку, заме-
нят окна, двери и лифты, отремонтируют 
кровлю, заменят системы водоснабжения, 
канализации и водоотведения. Работы 
должны завершиться в ноябре 2025 г. 
 строительство Дворца водных 

видов спорта в столице Чувашии прод-
лится до 2027 г. Новый спорткомплекс 
возводится на месте закрытого в 2020 г. 
здания спортшколы олимпийского резер-
ва № 9 по плаванию (ул. Чапаева, 15).
 Вынесен приговор по делу о мо-

шенничестве при исполнении нацио-
нального проекта «Экология». Бюд-
жетные средства были похищены в 
ходе рекультивации свалки твёрдых 
коммунальных отходов в Ядрине. На 
скамье подсудимых оказался директор 
ООО «Перспектива». Его признали вино-
вным в особо крупном мошенничество и 
подделке официальных документов, на 
основании которых на счёт коммерческой 
организации были излишне перечислены 
бюджетные средства на сумму 4,75 млн. 
руб.
 Бывшую сотрудницу Республи-

канского фонда капремонта многоквар-
тирных домов обвинили в получении 
коммерческого подкупа. Установлено, 
что деньги (345 тыс. руб.) ей передава-
ли в течение четырёх лет за беспрепят-
ственную приёмку объектов. На денежные 
средства фигурантки на общую сумму 2,9 
млн. руб. наложен арест. Материалы уго-
ловного дела переданы в Ленинский рай-
онный суд Чебоксар для рассмотрения по 
существу.
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В деревне Хорабыр Крас-
ночетайского муниципально-
го округа 7 ноября 2024 года 
в 13 часов состоится откры-
тие памятника Иосифу Вис-
сарионовичу сталину.

Приглашаются все жела-
ющие.

опыт китайской социалистической модерниза-
ции, ее огромные успехи, в результате которых 
Китай вышел на первые места в мире, привле-

кает внимание политиков, экспертов, общественности 
всего мира. Главным вдохновителем, организатором 
новаторских реформ, получивших название «социа-
лизм с китайской спецификой», был выдающийся го-
сударственный и партийный деятель Дэн Сяопин. В 
рамках празднования 75-летия КНР и установления 
дипломатических отношений между Россией и Китаем 
региональное отделение Общества российско-китай-
ской дружбы вместе с отделениями РУСО Чувашской 
и Марийской республик провели в педагогическом 
университете Межрегиональный круглый стол, посвя-
щённый 120-летию архитектора реформ и открытости 
Дэн Сяопина. 

Модератором круглого стола стала кандидат исто-
рических наук, доцент, ответственный секретарь 
Чувашского отделения ОРКД Е.В. Сухова, она же 
выступила с основным докладом «Дэн Сяопин – вы-
дающийся партийный и государственный деятель КНР, 
архитектор модернизации Китая». 

В мероприятии приняли участие и выступили с 
докладами кандидат исторических наук, доцент М.Г. 
Берман, доктор философских наук, профессор Ма-
рийского госуниверситета А.В. Маслихин, кандидат 
экономических наук, профессор Чебоксарского фили-
ала Московского гуманитарно-экономического универ-

ситета, секретарь Чебоксарского горкома КПРФ Ю.Г. 
Никифоров, кандидат исторических наук А.Н. Ради-
ченко, кандидат педагогических наук А.В. Долгов, се-
кретарь Йошкар-Олинского местного отделения КПРФ 
С.А. Щеглов.

Яркие, интересные, содержательные выступления 
студентов педагогического университета показали по-
вышенный интерес молодёжи к дружественному Ки-
таю и к развитию сотрудничества России с ним.

Е.В. сУХоВА, 
ответственный секретарь 

Чувашского отделения оРКД.

Общества российско-китайской дружбы 
и РУСО провели круглый стол

МЕсто РоссИИ 
В МИРЕ По ВВП

Депутат Госдумы от КПРФ Ни-
колай Арефьев в комментарии 
газете "Советская Россия" отме-

тил, что по номинальному ВВП Россия 
на 8-м месте в мире, а вот по ВВП на 
душу населения Россия занимает 55-е 
место в мире!

«Вот это 55-е место и определяет наш 
уровень жизни. Средняя социальная пен-
сия в России – 8634 рубля, а средняя пен-
сия по стране – 20 975 рублей. В Дании 
средняя пенсия около 2900 долларов, или 
265 000 рублей. В Норвегии – 2500 долла-
ров, или 228 000 рублей. В Швейцарии – 
около 2100 долларов, или 192 000 рублей. 
Во Франции минимальная пенсия – 635 
евро, или 60 744 рублей. В России мини-
мальная пенсия – 7689 рублей, почти в 10 
раз меньше.

Зато в России в 2024 году состоялось 
125 долларовых миллиардеров, которые 
имеют совокупное состояние в 576,8 млрд 
долларов. Для сравнения: золотовалют-
ные резервы России в 2024 году – 633,6 
млрд долларов.

Доля в ВВП социальных расходов бюд-
жетной системы составляет 10,8%, в раз-
витых странах – 27%.

Вот это расслоение общества по дохо-
дам привело к тому, что за 30 лет Россия 
потеряла 15,4 миллиона человек из-за по-
вышенной смертности и 30 миллионов не 
родившихся детей».

Как напомнил коммунист, в советское 
время прирост населения был 10 миллио-
нов каждое десятилетие.

ПоЧЕМУ КПРФ 
НЕ ПоДДЕРжИВАЕт 
ПРоЕКт БЮДжЕтА

Депутат Госдумы от КПРФ Ольга 
Алимова о том, почему фракция 
КПРФ не поддержала проект 

бюджета в первом чтении на вчераш-
нем голосовании:

"Мы уверены, что предложенные пока-
затели далеки от реальных потребностей 
общества для достижения целей устой-
чивого развития. Серьёзным замечани-
ем к проекту со стороны фракции было 

непредоставление путевок для лечения 
значительной части нуждающихся. Недо-
статочное финансирование социальной 
сферы в текущих условиях несет угрозу 
благополучию граждан, особенно на фоне 
нарастающего экономического кризиса и 
увеличения социальной напряженности.

Ожидаемые доходы фонда явно недо-
статочны для обеспечения необходимого 
уровня социальной защиты и повышения 
доступности социальных услуг для всех 
граждан России. 

Сегодня, когда кризисные явления в 
экономике и социальной сфере затрагива-
ют практически каждого, мы обязаны на-
править все усилия на решение этих про-
блем. Уверена, что только значительное 
повышение бюджетных ассигнований на 
социальные нужды может обеспечить до-
стойное будущее для нашего общества!".

МРот НЕ соотВЕтстВУЕт 
ПотРЕБНостЯМ ГРАжДАН

Депутат Госдумы от КПРФ Оль-
га Алимова заявила о том, что 
даже с учетом недавнего повы-

шения МРОТ не соответствует реаль-
ным потребностям граждан:

"В Государственной Думе был рассмо-
трен и принят в трех чтениях закон об уве-
личении минимального размера оплаты 
труда с 1 января 2025 года почти на 17 % 
до 22 440 рублей. Подобное увеличение 
окажет влияние на порядка 4,2 млн рабо-
тающих граждан, чьи доходы напрямую за-
висят от этого показателя.

Однако стоит отметить, что даже с уче-
том этого повышения МРОТ остается недо-
статочным для покрытия минимальных по-
требностей граждан по всей стране. КПРФ 
уже много лет последовательно настаива-
ет на необходимости более значительного 
увеличения минимального размера опла-
ты труда, чтобы защитить работников от 
обнищания и улучшить их качество жизни.

Мы будем продолжать бороться за то, 
чтобы социальная справедливость была 
не просто словами, а реальностью. Каж-
дый работающий человек должен иметь 
возможность обеспечить себя и свою се-
мью, а для этого необходимо, чтобы МРОТ 
соответствовал реальным потребностям 
граждан".

телеграм-канал «КПРФ».

Геннадий Зюганов:
– В выборе между Д. 

Трампом и К. Харрис нет 
прогрессивных кандида-
тов. В схватке сошлись 
две группы империали-
стов из США. Как извест-
но, хрен редьки не слаще.


